

BAB 1

PENDAHULUAN

1.1 Latar Belakang Masalah

Perkembangan zaman dan teknologi yang semakin pesat, membuat perusahaan harus bergerak dengan cepat agar bisa bersaing dengan perusahaan lain. Dengan adanya teknologi yang sudah semakin canggih, perusahaan dituntut untuk cepat beradaptasi dengan teknologi yang terus bergerak ini, terutama bagi perusahaan yang baru berkembang. Salah satu bentuk usaha yang harus terus mengembangkan teknologinya adalah Usaha Mikro Kecil Menengah atau bisa disebut UMKM. UMKM merupakan perusahaan yang produktif dalam hal bisnis yang dimiliki dan dijalankan oleh perseorangan maupun kelompok orang guna mencapai tujuannya yaitu mendapatkan penghasilan dan mengurangi tingkat kemiskinan di Indonesia. Dilansir dari Badan Pusat Statistik tahun 2021 tingkat pengangguran Indonesia meningkat dari 8,7 juta orang pada Februari 2021, lalu naik hingga 9,1 juta orang pada Agustus 2021 (Badan Pusat Statistik, 2021), dalam hal ini UMKM dapat berpengaruh untuk mengurangi kesenjangan dan mengurangi tingkat kemiskinan di Indonesia.

Teknologi yang semakin berkembang akan membantu UMKM dalam mewujudkan informasi keuangan. Informasi keuangan yang didapatkan harus akurat dan efisien untuk menghasilkan keputusan yang terbaik dan tepat. Oleh karena itu UMKM yang baik dapat menghasilkan informasi keuangan dengan memanfaatkan teknologi sistem yang sudah terkomputerisasi, dengan adanya sistem terkomputerisasi akan menghasilkan laporan keuangan yang lebih akurat dan efisien. Sistem terkomputerisasi juga dapat membantu menghasilkan data yang otomatis dan dapat mengurangi risiko kesalahan dalam pencatatan.

CV. Cipta Perdana Teknik merupakan salah satu bagian dari UMKM yang kegiatan usahanya bergerak dibidang jasa. Perusahaan ini menjual suku cadang mesin plastik, suku cadang mesin matras, suku cadang mesin cetak, roda gigi, dan sebagainya. Untuk jasa yang dijual adalah perbaikan mesin-mesin industri. CV. Cipta Perdana Teknik berlokasi di Jalan Raya Brebek, No. 37, Waru, Bebek,

Berbek, Sidoarjo, Kabupaten Sidoarjo. UMKM memiliki satu orang pemilik, dua orang tenaga administrasi keuangan, dua orang tenaga pemasaran, 13 orang bagian mesin, dan satu orang bagian pengiriman.

Sistem Pembayaran pada CV. Cipta Perdana Teknik oleh pelanggannya dilakukan dengan dua cara, yaitu tunai dan kredit. Pembayaran tunai dilakukan oleh pelanggan yang datang langsung ke bengkel. Pada umumnya pembayaran kredit dilakukan oleh perusahaan besar berdasarkan perjanjian waktu pembayaran yang sudah ditentukan.

CV. Cipta Perdana Teknik masih belum membuat laporan laba rugi terkomputerisasi. Pencatatannya masih sederhana, dilakukan dengan cara manual melalui pembukuan. Perusahaan menggunakan komputer dengan menggunakan Software Microsoft Excel, fitur pada aplikasi tersebut masih belum digunakan.

Permasalahan yang dihadapi CV. Cipta Perdana Teknik selama menggunakan sistem secara manual yaitu membutuhkan waktu yang cukup lama untuk menyelesaikan pembukuan karena transaksi setiap bulannya cukup besar dan pekerjaan yang cukup banyak seperti menghitung secara manual dengan kalkulator dan pencatatan yang masih manual, akibatnya pencatatan yang dilakukan oleh bagian administrasi keuangan menjadi tidak akurat. Belum adanya laporan laba rugi yang dilakukan oleh CV. Cipta Perdana Teknik menyebabkan tidak diketahuinya laba atau rugi yang didapat oleh perusahaan, dan berapa besaran nilainya. Hilangnya data juga seringkali terjadi pada perusahaan ini karena dokumen-dokumen yang dimiliki perusahaan tidak disimpan dengan baik, hal ini dapat menyebabkan kerugian bagi perusahaan, contohnya saat dilakukan pembukuan, data yang dicatat seperti faktur pembelian roda gigi bubut, *chuck* mesin bubut ada beberapa yang hilang, akibatnya perusahaan tidak mengetahui pembelian yang dilakukan dan dapat merugikan perusahaan, lalu bagian administrasi keuangan selama ini hanya berfokus pada pengeluaran dan pemasukan saja dan masih belum paham mengenai laporan laba rugi. CV. Cipta Perdana Teknik hanya membutuhkan laporan laba rugi saja karena dari pihak pemilik hanya ingin mengetahui laba yang didapat. Oleh karena itu pada penelitian ini disarankan melakukan perancangan laporan laba rugi terkomputerisasi sederhana menggunakan software Microsoft

Excel yang mudah digunakan, penyimpanannya yang lebih aman dan dapat mempersingkat waktu dalam pencatatan. Pencatatan yang sudah dimiliki oleh CV. Cipta Perdana Teknik akan berguna menjadi dasar perwujudan laporan laba rugi terkomputerisasi sederhana dengan menggunakan perangkat lunak Microsoft Excel.

Berdasarkan latar belakang masalah diatas dapat disimpulkan bahwa CV. Cipta Perdana Teknik membutuhkan perancangan laporan laba rugi atas penjualan jasa dengan menggunakan *Software Microsoft Excel* untuk mempermudah dalam memproses data dan meminimalisir kesalahan dalam pencatatan. Adanya laporan laba rugi yang sudah terkomputerisasi ini dapat membantu perusahaan mengetahui berapa banyak biaya yang dikeluarkan selama periode, dan dapat memberikan estimasi pengeluaran yang dikeluarkan ke periode selanjutnya.

1.2 Perumusan Masalah

Berdasarkan latar belakang masalah diatas, masalah yang akan dibahas adalah “Perancangan sistem terkomputerisasi apa yang mudah dibuat dan dipahami dalam pembuatan laporan laba rugi atas penjualan jasa pada CV. Cipta Perdana Teknik?”

1.3 Tujuan Penelitian

Penelitian ini bertujuan untuk perancangan sistem terkomputerisasi untuk CV. Cipta Perdana Teknik dalam mewujudkan laporan laba rugi guna meminimalkan waktu pengerjaan dan menghasilkan laporan laba rugi yang akurat.

1.4 Ruang Lingkup Penelitian

Ruang lingkup penelitian ini adalah merubah pencatatan keuangan yang sudah dimiliki oleh CV. Cipta Perdana Teknik dan merancang laporan laba rugi atas penjualan jasa yang terkomputerisasi sederhana untuk mempercepat waktu pengerjaan dan laporan laba rugi yang dihasilkan lebih akurat.

1.5 Manfaat Penelitian

Manfaat yang diperoleh dari penelitian ini:

1. Manfaat Teoritis

Diharapkan membantu peneliti mengenal lebih jauh serta menambah pengetahuan tentang sistem terkomputerisasi yang sudah dipelajari, dan melakukan perancangan sistem yang sudah terkomputerisasi sederhana pada CV. Cipta Perdana Teknik.

2. Manfaat praktis

Membantu CV. Cipta Perdana Teknik dalam mengolah data informasi keuangan khususnya laporan laba rugi yang akan diterapkan menggunakan sistem komputerisasi yang sederhana, dan membantu dalam memahami serta memberikan langkah-langkah dalam pembuatan laporan laba rugi.

1.6 Sistematika Penulisan Skripsi

Berikut merupakan gambaran mengenai sistematika penulisan skripsi pada penelitian di CV. Cipta Perdana Teknik:

BAB 1: PENDAHULUAN

Bab 1 berisi latar belakang permasalahan yang ada pada CV. Cipta Perdana Teknik, perumusan masalah, tujuan penelitian, ruang lingkup penelitian, manfaat penelitian, dan sistematika penulisan skripsi.

BAB 2: TINJAUAN PUSTAKA

Bab 2 akan membahas landasan teori tentang sistem informasi akuntansi, pembukuan, buku besar dan laba rugi, Siklus Akuntansi, EMKM, aplikasi komputer pengolah angka, pengembangan sistem (SDLC), pengendalian internal, pengendalian input, analisis sistem, serta terdapat penelitian terdahulu dan kerangka konseptual yang berhubungan dengan masalah yang ada pada CV. Cipta Perdana Teknik.

BAB 3: METODE PENELITIAN

Bab 3 akan membahas tentang desain penelitian, konsep operasional, jenis dan

sumber data, alat dan metode pengumpulan data, dan yang terakhir analisis data yang diperlukan pada penelitian ini.

BAB 4: ANALISIS DAN PEMBAHASAN

Bab 4 berisi mengenai gambaran umum objek penelitian dan deskripsi data yang terdiri dari *Job description* dan struktur organisasi, pencatatan penjuwalkredit, pencatatan penerimaan kas, pencatatan pengeluaran kas, dan juga analisis dan pembahasan tentang perbaikan pencatatan penjualan kredit, penerimaan kas, pengeluaran kas, dan ditambahkannya *database* dan tabel transaksi, serta penelitian yang didapat adalah laporan laba rugi terkomputerisasi.

BAB 5: SIMPULAN, KETERBATASAN, DAN SARAN

Bab 5 berisi mengenai simpulan dari perancangan sistem terkomputerisasi sederhana laporan laba rugi atas penjualan jasa yang diterapkan pada CV. Cipta Perdana Teknik, keterbatasan yang dilakukan selama penelitian, dan saran yang dari peneliti kepada CV. Cipta Perdana Teknik untuk mewujudkan laporan laba rugi dari permasalahan terjadi di CV. Cipta Perdana Teknik.